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31 мая 1938 года в 5 часов 
в Актовом зале ЛИИ состоится 

закрытое общеинститутское партсобрание 
П О В Е С Т К А Д Н Я 

1. Доклад об итогах Первого Всесоюзного совеща
ния работников высшей школы (докладчик тов. Кобелев) 

2. О членах партии 
Регистрация по факультетам Парткош ЛИИ 

ПО-БОЛЬШЕВИСТСКИ ВЫПОЛНИМ 
УКАЗАНИЯ товарищей СТАЛИНА и МОЛОТОВА 

С огромным вниманием н ра
достным воодушевлением прочли 
студенты, профессора, преподава
тели, научные работники, рабочие 
и служащие нашего института 
замечательную речь товарища 
Сталина на приеме в Кремле 
участников Первого Всесоюзного 
совещания работников высшей 
школы и речь товарища Молотова 
на этом совещании. 

Эти речи, как и вся работа Пер
вого Всесоюзного совещания, сви
детельствуют о том огромном вни
мании и заботе, которыми окру
жена наша советская высшая 
школа, наша советская передовая 
наука и ее кадры. Блестящие 
перспективы раскрыты перед со
ветской высшей школой и в об
ласти учебной и в области научно-
исследовательской работы! Чтобы 
по-большевистски овладеть этими 
перспективами и поднять нашу 
высшую школу на еще более вы
сокую ступень, необходима упор
ная сознательная и повседневная 
работа всего коллектива работни
ков высшей школы над осу
ществлением указаний товарища 
Сталина н товарища Молотова. 

Наш институт—крупнейший втуз 
нашей социалистической родины, 
который должен быть застрель
щиком большевистской работы 
по выполнению указаний това
рища Сталина, товарища Молотова 
и решений Первого Всесоюзного 
совещания работников высшей 
школы. Поэтому делом чести каж
дого студента, каждого профес
сора и работника нашего инстн
тута является немедленное вклю
чение в конкретную практическую 
работу по осуществлению этих 
указаний. 

Между тем, следует признать, 
что дирекция института, деканаты 
и общественные организацин про
являют в этом отношении недо
пустимую медлительность и до 
сих пор не возглавили подъема 
среди студенчества и профес
сорско-преподавательского со
става. 

Наш институт имеет прекрасные 
кадры старых и молодых ученых, 
талантливую студенческую моло
дежь—кадры, способные и гото
вые образцово осуществить вели
чайшие задачи, поставленные пе
ред нами партией и правитель
ством. Мы можем дать нашей мо
лодежи- первоклассные советские 
учебники и организовать учебно-
производственный процесс так, 
чтобы молодые специалисты, окан
чивающие Ленинградский Инду
стриальный институт с полным 
сознанием могли гордиться своей 
школой, как лучшие инженеры-
воспитанники передового втуза 
страны. 

Троцкистско-бухаринские шпио
ны, диверсанты и вредители пы
тались всеми способами и мерами 
обескровить нашу молодежь, на
ших талантливых ученых, отор
вать их от масс, от народа, вы
холостить из системы воспитания 
кадров их политическое воспита
ние и всяческими рогатками пре
градить советской молодежи путь 
к знаниям. Не прошло это1 

Советское студенчество, старые 
и молодые ученые как никогда 
сплочены вокруг славной комму
нистической партии большевиков, 
вокруг вождя народов, величай
шего мужа передовой революцион
ной науки—товарища Сталина. 

Овладение большевизмом, идей
но-политическое воспитание сту-: 

денчества и профессорско-препо
давательского состава в духе ле
нинизма, борьба за передовую 
революционную науку—это важ
нейшая задача, поставленная пар
тией н правительством перед 
всеми работниками высшей школы. 

Мы имеем все возможности к 
тому, чтобы в нашем институте 
организовать стационарный семи
нар по марксизму-ленинизму для 
профессорско-преподавательского 

состава и четко организовать ра
боту сети массовой партийно-по
литической учебы. 

Во всей работе по осуществле

нию этих задач перед нами стоят 

образы великих мужей науки, бес

страшных мыслителей и б о р ц о в -

создателей большевизма—Леннна 

и Сталина. Они воодушевляют нас 
на дальнейшие успехи нашей со
ветской высшей школы. 

О О О 

ИСПОЛЬЗУЕМ ВСЕ НАШИ ВОЗМОЖНОСТИ 
Декан механического фа

культета Н. П. Виноградов, 
по вопросам, предложенным 
ему нашим сотрудником, вы
сказал следуюш.не свои сооб
ражения. 

— Очень остро ощущается 
у нас нужда в учебнике по 
общему курсу технологии 
металлов. Договор на созда
ние такого учебника подпи
сан с профессором Егорно-
вым и группой преподава
телей его кафедры. 

— Чрезвычайно необходим 
также учебник по подъемным 
машинам. Мы будем изда
вать его своими силами, на 
правах рукописи,нотипограф-
ским путем, так как потре
буется довольно большой 
тираж. 

— Нужно также издать ма
териалы дипломных проектов. 
Изданные в форме альбомов, 
эти материалы будут очень 
полезным пособием для сту

дентов при курсовом и дип
ломном проектировании. 

Кафедры технологии ме
таллов, подъемно-транспорт
ных машин и автоматов уже 
стали на этот путь. 

— Что касается улучшения 
политико-воспитательной ра
боты среди профессорско-
преподавательского состава, 
то я полагаю, что кружки, 
существующие при кафедрах, 
могли бы быть гораздо эф
фективней, если бы работа 
в них была организована не
сколько по-иному. 

Нужны более квалифи
цированные руководители. 
Кроме того тематика занятий 
не должна быть стандартной 
для всех звеньев институт
ской политсети. 

— В отношении изучения 
диамата, я считал бы необхо
димым организовать семинар, 
при условии высококвали
фицированного руководства 
этим семинаром. 

НЕ ДОПУСКАТЬ СРЫВОВ 
В ВЫПУСКЕ УЧЕБНИКОВ 

Заместитель декана элек
тромеханического факульте
та Л. Л. Крапивенский, в бе
седе с нашим сотрудником, 
сказал следующее: 

— На нашем факультете 
особенно остро ощущается 
отсутствие учебников по спе
циальности автоматика и те
лемеханика. Специальность 
эта молодая. Старых учебни
ков по ней нет. Студен
там приходится пользоваться 
только записями лекций. 

— Преподаватели тт. Щу-
кин,Шакунови Арутюновдол-
жиы были написать руковод
ства по курсам „ Дальноуправ-
ление", „Автоматика гидро
станций" и „Телеизмерение", 
но сроки представления ра
бот давно прошли, а конспек
тов не видно. 

По вопросу о политико-
воспитательной работе среди 
профессорско-преподаватель
ского состава тов. Крапивен
ский выразил мнение, что 
политкружкам, существую
щим при кафедрах, уделяется 
слишком мало внимания. 
В частности, общественные 
организации слабо реагируют 
на случаи срыва занятий. 

— Может быть следовало 
бы,—говорит тов. Крапивен
ский,—для оживления рабо
ты разнообразить методы и 

формы занятий. Например, 
эпизодически объединять 
группы работников кафедр, 
чтобы по особо важным, глу
боким вопросам выслушать 
выступление высококвалифи
цированного лектора. 

* * 
* 

В издательском отделе ин
ститута сотрудник редакции 
получил более подробные 
сведения о положении с кон
спектами, упомянутыми тов. 
Крапивенским. 

Еще в 1937 году поднимал
ся вопрос о включении курса 
„Дальноуправление" (6 печат
ных листов) в производст
венный план издательства^ 
Сделать это удалось только 
в 1938 году. Автору Б. К. Щу
кину было послано несколько 
извещений с просьбой явить
ся и заключить договор, но 
он не пришел. 

Книга Л. Н. Шакунова — 
„Автоматизация гидростан
ций" выйдет 10—15 июня. 
По договору автор должен 
был сдать рукопись 25 марта 
1937 года. Сдал он ее 28/ХП. 

Особенно безобразно полу
чилось с курсом „Телеизме
рение". Договор с автором 
В. О. Арутюновым был заклю
чен 1 июля 1937 года и... рас
торгнут 15 февряля 1938 г., 
так так рукопись не готова. 

Постановление Окружной и з б и р а т е л ь н о й комиссии 
Выборгского избирательного о к р у г а № 59 

гор. Ленинграда по выборам в Верховный Совет 
РСФСР о регистрации кандидата в депутаты 

Верховного Совета РСФСР т о в а р и щ а 

Александра Алексеевича СЕРГЕЕВА 
Рассмотрев поступившие 

в Окружную избирательную 
комиссию документы о вы
движении кандидатов в де
путаты Верховного Совета 
РСФСР, Окружная избира
тельная комиссия, установив 
полное соответствие пред
ставленных документов со 
статьями 48, 49, 50, 51 и 52 
„Положения о выборах в Вер
ховный Совет РСФСР", по
становила: 

на основании статьи 52 „По
ложения о выборах в Вер
ховный Совет РСФСР" заре
гистрировать для баллоти
ровки в Верховный Совет 
РСФСР по Выборгскому из
бирательному округу № 59 
гор, Ленинграда выставлен
ную общим собранием рабо
чих, инженерно-технических 
работников и служащих за
вода им. Карла Маркса, 
на котором присутствовало 
5.000 человек, кандидатуру 
в депутаты Верховного Со
вета РСФСР Сергеева Але
ксандра Алексеевича,1909 го
да рождения, члена .ВКП(б), 
орденоносца, мастера - фор

мовщика стахановского уча
стка завода им. Карла Маркса, 
проживающего в гор. Ленин
граде. 

На основании статьи 57 
„Положения о выборах в Вер
ховный Совет РСФСР" вклю
чить кандидатуру тов. Сер
геева Александра Алексееви
ча в избирательный бюлле
тень по Выборгскому избира
тельному округу № 59 гор. 
Ленинграда. 

В соответствии со статьей 56 
^Положения о выборах в Вер
ховный СоветРСФСР" поста
новление опубликовать для 
всеобщего сведения. 

Председатель Окружной нзбира-
твлькой комнсснн 

М. Н, КОСЫГИН 

Заместитель председателя Ок
ружной небирательной комнсснн 

А. В. МЕНЬШАКОВ 

Секретарь Окружной набира-
тельной комнсснн 

М. М. ПЕТРОВ 
Члены Окружной избирательной 
комнсснн: И. Е. КАШКАРОВ, 
А. В. ХОХЛУШИН, Л. Ф. НОВИ
КОВ, Н. А. ФРОЛОВ. В. Т. ЕВ-
МЕНКОВ, А. А. КОЗЛЯНИНОВА. 
М. И. ШАКИН 

Кандидаты в депутаты Верховного 
Совета РСФСР, зарегистрированные 

окруэюными избирательными 
комиссиями г. Ленинграда 

26 мая окружные избира
тельные комиссии начали ре
гистрацию кандидатов в де
путаты Верховного Совета 
РСФСР и на 28 мая поста
новления о регистрации были 
вынесены по всем округам 
города Ленинграда. 

Секретарь ЦК ВКП(б), 
Ленинградского Обкома 

и Горкома ВКП(б) А. А. ЖДАНОВ 
зарегистрирован по Воло

дарскому избирательному ок
ругу. 

Председатель Верховного Со
вета СССР тов. М. И. КАЛИНИН 

зарегистрирован по Сверд
ловскому избирательному ок
ругу. 

Народный комиссар по ино
странным делам 

тов. М. М. ЛИТВИНОВ 
зарегистрирован по Петро

градскому избирательному ок: 
ругу. 
Стахановец-орденоносец завода 

имени Карла Маркса 
тов. А. А. СЕРГЕЕВ 

зарегистрирован по Выборг
скому избирательному округу. 

Председатель Ленинского 
райсовета тов. П. С. ПОПОВ 
зарегистрирован по Москов

ско-Ленинскому избирательно
му округу. 

Стахановец завода „Краснозна
менец" тов. Н. Е. ЕГОРОВ 

зарегистрирован по Красно
гвардейскому избирательному 
округу. 

Командующий Краснознаменным 
Балтийским Флотом 

тов. Г. И. ЛЕВЧЕНКО 
зарегистрирован по Октябрь

скому избирательному округу. 

Председатель Областного Коми
тета союза рабочих хлопчато

бумажной промышленности 
тов. П. С. МАКАРОВА 

зарегистрирована по Дзер-
жинско-Октябрьскому избира
тельному округу. 

Стахановка орденоносец 
тов. Е. М. ФЕДОРОВА 

зарегистрирована по Примор
скому избирательному округу. 

Секретарь комитета ВЛКСМ 
завода „Красный треугольник" 

тов. А. Н. ЛУКЬЯНОВА 
зарегистрирована по Ленин

скому избирательному округу. 

Стахановец завода им. Энгельса 
тов, И. А. АЛЕКСЕЕВ 

зарегистрирован по Выборг-
ско-Прнморскому избирательно
му округу. 

Заслуженный артист 
республики, орденоносец 

тов, Н. К. ЧЕРКАСОВ 
зарегистрирован по Куйбы

шевскому избирательному ок
ругу. 

(Окончание на 2-й стр.) 

> 



Кандидаты в депутаты Верховного 
Совета РСФСР, зарегистрированные 

окружными избирательными 
комиссиями г. Ленинграда 

' (Окончание) 
Герой Советского Союза 

тов. М. В. ЮДИН 
зарегистрирован по Фрун

зенскому избирательному ок
ругу. 

Стахановец орденоносец завода 
им. Марти тов. М. Г. АНДРЕЕВ 

зарегистрирован по Красно
флотскому избират ельному 
округу. 

Секретарь Ленинградского 
Совета тов. К. А. ЗИМИНА 

зарегистрирована по Смоль-
нинскому избирательному ок
ругу. 

Начальник управления НКВД по 
Ленинградской области 

тов. М. И. ЛИТВИН 
зарегистрирован поДзержин-

скому избирательному округу. 

Стахановец орденоносец завода 
„Электросила" им. С. М. Кирова 

тов. Е. Т. МАРТЕХОВ 
зарегистрирован по Москов

скому избирательному округу. 
Академик тов. С. Й. ВАВИЛОВ 
зарегистрирован по Василе-

островскому избирательному 
округу. 
Заведующий Ленгорздравотде-

лом тов. Л, А, ЭМДИН 
зарегистрирован по Смоль-

нинско-Куйбышевскому избира
тельному округу. 

Директор Кировского завода 
тов. В, К, ЛЬВОВ 

зарегистрирован по Киров
скому избирательному округу. 

Педагог 13-й средней школы 
Фрунзенского района 
тов. М, В. КРОПАЧЕВА 

зарегистрирована по Лигов-
скому избирательному округу. 

К О М С О М О Л Ь С К А Я ж и з н ь 

ОТЧЕТ АГИТАТОРА СОМОВА 
14 мая комитет ВЛКСМ 

ЛИИ заслушал отчет агита
тора 22-го избирательного 
участка Выборгского избира
тельного округа—комсомоль
ца Сомова. 

Тов. Сомов честно и добро
совестно относится к пору
ченной работе, систематиче
ски работает над повыше
нием своего культурного и 
политического уровня, улуч
шает с каждым занятием и 
работу своего кружка. 

Правильно поняв задачи 
агитатора—работать с каж
дым избирателем, довести 
большевистское слово до по
нимания всех своих слуша
телей, просто и ясно расска
зать о Великой Сталинской 
Конституции, о наших бле
стящих победах на всех фрон. 
тах,—молодой агитатор все 
это старается сделать как 
можно лучше. 

Фото Ананьева 

Он использует не только 
работу в кружке, но и после 
занятий работает отдельно 
с немогущими посещать кру
жок. 

Комитет ВЛКСМ указал 
тов. Сомову на необходи
мость большего использова
ния наглядных пособий, на
шей художественной лите
ратуры, больше показывать 
примеров из жизни, исполь
зуя биографии замечательных 
большевиков, лучших людей-
кандидатов в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР, что
бы агитация была еще бли
же для слушателей. Сле
дует использовать экскур
сии, в музеи, больше акти
визировать занятия кружка 
с тем, чтобы все слушатели 
принимали участие в обсуж
дении вопросов. 

Для улучшения работы аги

таторов комитет ВЛКСМ счел 
необходимым поставить пе
ред культпропом парткома 
и зав. школой агитаторов 
вопрос о том, чтобы на заня
тиях в школе и на семинаре 
приводилось больше приме
ров и фактов и, кроме того, 
давались бы методические 
указания. Поставлен вопрос 
о включении в план занятий 
школы агитаторов лекций на 
антирелигиозные темы, в чем 
выявилась острая необходи
мость. Предложено секрета
рям факультетских организа
ций выделить агитаторов для 
индивидуальных занятий с 
некоторыми избирателями, 
указана организаторам мас
совой работы на участках 
необходимость индивидуаль
ных и групповых занятий с 
малограмотными и неграмот
ными избирателями. 

О О О 

Работа на участке—почетная 
обязанность комсомольца 

' Хорошо организовать подготовку к выборам в Верховный Совет РСФСР-важнейшая задана 
актива избирательных участков. Иа снимке—активисты 31-го избирательного участка оосуж-

дают статью о работе 40-го избирательного участка _ _ _ _ _ ^ _ 

Большой интерес к занятиям 
В кружке избирателей, про

живающих в доме № 7 по 
Ревельской ул., я занимаюсь 
уже вторую предвыборную 
кампанию. За все время своей 
работы на участке я замечал 
исключительно добросовест
ное и внимательное отноше
ние слушателей к работе 
кружка, что позволяет про
водить занятия активно, т. е. 
в форме беседьь Помимо во
просов, связанных с изуче
нием Конституции и Положе
ния о выборах, слушатели 
интересуются международ
ным положением, которого я 
всегда стараюсь коснуться 
в конце занятия. 

Особенно активно участ
вуют в работе кружка домо
хозяек М. И. Харитонова. Е. Н. 
Харитонова и староста круж
ка Н. М. Столярова. 

Сейчас одна из неграмот
ных домохозяек, тов, Поли
карпова начала учиться гра
моте. В ближайшее время я 
думаю организовать культ
поход кружка в Антирели
гиозный музей. Кроме того, 
с представителями избира
тельного участка мы взялись 
сейчас за проведение радио
трансляционной сети для всех 
жильцов бывшего ЖАКТ'а 
№ 7189, чего они добиваются 
у ж е 6-й г о д . Агитатор БАКАЕВ 

Металлургический факуль
тет прикреплен к 31-му из
бирательному участку, но 
подбором людей иа эту по
четную работу комсомоль
ский комитет не занимается. 
В результате не все выде
ленные товарищи присту
пили к делу. В частно
сти ничего еще не сделал 
член комитета тов. Колесни
ков. Хорошо работают про
пагандисты Фаддеев и Кирил
лова, хотя последней и дали 
очень большой участок (ба
рак). 

Плохо включаются в рабо
ту отличники и ударники 
учебы. 

О О 

Комсомолец Перетокин и 
комсомолка Вихорева отка
зываются работать на изби
рательном участке, хотя тов. 
Вихорева—отличница. 

Комсомольцы, отличники и 
ударники! Дружной семьей, 
как подобает комсомольцам, 
включимся в работу с изби
рателями. Поставим дело на 
участке так, чтобы в день 
выборов в Верховный Совет 
РСФСР все избиратели как 
один отдали свои голоса 
за лучших людей нашей ро
дины. 

ЛИЗА ФИЛЬЧУКОВА 

О 

О так называемых „второстепенных" вопросах 
Работа по подготовке к 

выборам в Верховный Совет 
РСФСР в V общежитии Лен-
строя проходит нормально. 
Четыре занятия мы посвяти
ли изучению Конституции 
РСФСР и „Положения о вы
борах в Верховный Совет 
РСФСР*. Пользуюсь я лек-
ционно-беседным методом, 
который кажется мне наибо
лее приемлемым для слушате
лей. Во время занятий мне 
часто задают вопросы, не 
связанные с пропагандистской 
работой, а касающиеся вся
ких бытовых неполадок. От

ветить на них я не всегда в 
состоянии, так как они чрез
вычайно разнообразны и ино
гда требуют специального 
предварительного ознакомле
ния с ними. 

Мне кажется, что при парт
кабинете или агитпункте сле
довало бы организовать кон
сультации юристов, област
ных профработников, меди
ко-санитарных работников и 
т. д. 

Такие консультации дадут 
возможность получить пра
вильное толкование тех или 
иных вопросов. А. БАХУР 

Не соблюдаются 
часы дежурств 

На дверях агитпункта 35-го 
избирательного участка висит 
выразительное расписание де
журств тт. Дорошенкова, Ба
бина и Бекетова: Между тем, 
очень часто это расписание 
не соблюдается: или вовсе 
никого нет, или приходят 
позже указанных часов, или 
уходят, не отдежурив поло
женного времени. 

14 мая в 3 часа 30 минут 
на пункте никого еще не бы
ло, хотя т. Бабин должен был 
начать дежурство в 3 часа. 

13 мая агитатору тов. Рах-
манкуловой пришлось выяс
нять интересующие ее вопро
сы, что называется „находу". 
Тов. Бекетов не всегда может 
исчерпывающе ответить на 
тот или другой вопрос. 

Нужно сделать так, чтобы 
часы дежурства точно соблю
дались. Это во-первых. Во-
вторых, следует ввести в курс 
дела и тов. Бекетова, чтобы 
он мог заменить иногда от
сутствующих тт. Дорошен
кова н Бабина. 

I Паеетитвль пункта 

Тов. Демянцевич не оправдывает 
доверия молодежи 

Мы сидим и слушаем отчет 
тов. Демянцевич—академ. ра
ботника комитета комсомола 
ЛИИ. Но о чем он говорит? 
Обо всем, но ни о чем кон
кретном. 

Почти год прошел как его 
выбрали в состав комитета 
комсомола. Пора уже знать 
академических работников 
факультетских организаций, 
но он многих не знает, ни 
одного раза не собрал актива, 
не посоветовал ему, что нуж
но делать. 

В прениях много говорили 
о том, что у товарища Демян-
цевича нет актива. Более 
верным будет сказать, что 
Демянцевич от этого актива 
оторван. Сколько прекрас
ных отличников имеется на 
факультете, сколько инициа
тивных комсоргов, которые 
ведут борьбу за подлинное 
отличничество и, наконец, 
сколько у нас - рядовых ком
сомольцев, которые могут 
всегда помочь. 

Этот громадный актив пре
доставлен самому себе, он не 
сплочен воедино, существует 
без плана работы, без указа
ний как надо работать. 

Тем более безобразен тот 
факт, что и сейчас, после то
го, когда работа Демянцевича 
была признана неудовлетвори

тельной, он все также паль
цем о палец не ударяет. 

Нечего доказывать, что та
кое бездействие недопустимо, 
когда вся наша страна гото
вится к выборам в Верхов
ные Советы союзных рес
публик, когда комсомоль
ские организации дают обя
зательства притти к дню вы
боров с лучшими показате
лями, когда напряжение в ра
боте студентов сильно воз
росло! 

Никто иной, как тов. Де
мянцевич должен был помочь 
факультетским организациям 
достойно ответить на призыв 
комсомольцев - отличников 
ИФФ, никто иной как он дол
жен был организовать работу 
так, чтобы обязательства, 
взятые комсомольцами, вы
полнялись не стихийно—рыв
ками, а планомерно. 

Ко всему этому надо при
бавить, что Демянцевич про
пустил большое количество 
заседаний комитета комсомо
ла, а когда являлся, то всегда 
уходил раньше времени. 

Долго ли будет так про
должаться? Может ли орга
низация терпеть бездеятель
ность и явное пренебрежение 
работой со стороны тов. Де
мянцевича? Нам кажется что 

I нет. с. В. ПОЛОНСКИЙ 



выйти ПОБЕДИТЕЛЯМИ В СОРЕВНОВАНИИ С КИЕВЛЯНАМИ 

СОРЕВНОВАНИЕ ДВУХ ГРУПП 
20 мая в 152 группе ОТФ 

»произошло нечто необычное: 
перед началом лекции студен
ты сорвались с мест и с ра
достным шумом сгрудились 
около товарища, державшего 
что-то белое в руках. Это 
оживление было вызвано тем, 
что группа получила ответ 
из Киева... 

Началось все с того, что 
во время коллективной под
готовки к политзанятиям ком
сорг Валя Устинова предло
жила: 

— А что, если нам, по
скольку ЛИИ соревнуется 
•с Киевским Индустриальным 

институтом, связаться с одной 
группой этого института? 

Мысль понравилась. Напи
сали письма, вызвали киев
лян на соревнование по луч
шей успеваемости. Мы обя
зались иметь не менее поло
вины отличных отметок и 6 
отличников, И вот студенты 
группы М—2 КИИ прислали 
нам ответ. Они пишут, что 
вызов принимают, добавляют 
пункты о подготовке воро
шиловских стрелков и обя
зуются дать 6 агитаторов на 
избирательные участки по 
выборам в Верховный Совет 
УССР. 

с большим подъемом обсу
ждали мы наш ответ. Каж-

О О О 

дый считал долгом что-ни
будь добавить. В результате 
проект письма заметно удли-
нился; По просьбе киевских 
товарищей мы пишем о на
шей жизни и учебе. Решили 
в предстоящем учебном году 
продолжать тесную связь и 
соревнование сгруппой М—2. 

Огромный интерес к этому 
соревнованию поможет нам 
повысить качество нашей 
учебы. 

Сессию мы сдаем с чув
ством ответственности за вы
полнение наших обязательств 
перед киевскими товарищами. 

По поручению 152 гр. 
Р. ХАСКИНД 

Плохая подготовка к экзаменам 

О Т В Е Т И З К И Е В А 
в ПАРТКОМ КИЕВСКОГО 

ИНДУСТРИАЛЬНОГО 

ИНСТИТУТА 

Дорогие товарищи! 
Мы, студенты группы 152 

первого курса общетехниче
ского ф-та Ленинградского 
Индустриального института, 
на общем собрании группы 
решили вызвать на социали
стическое соревнование одну 
из групп первого курса Ва
шего института. 

Так как мы не знаем ни 
одной из групп Вашего ин
ститута, то мы просим Вас 
провести это дело с какой 
нибудь группой, по вашему 
усмотрению. 

Соревноваться мы думаем 
по следующим пунктам: 

1. Иметь по сессионным 
предметам не менее 50 проц. 
отличных оценок. 

2. К моменту сессии пол
ностью сдать зачеты, графи
ческие работы и т. д. 

3. Иметь в группе 6 отлич
ников. 

Проверку выполнения до
говора мы думаем осущест
вить с помощью партийных 
комитетов. 

Просим сообщить нам о 
принятом Вами решении. 

СТУДЕНТЫ ГР, 152 ЛИИ 

ГР. 152, I КУРСА ОТФ 

ЛЕНИНГРАДСКОГО 

ИНДУСТРИАЛЬНОГО ИНСТИТУТА 

Дорогие товарищи! 

Мы, металлурги, сорев
нуемся с электромеханиче
ским факультетом по ряду 
пунктов. По линии учебной 
имеется такой пункт: притти 
к 1 июля с наименьшим ко
личеством долгов и улучше
нием дисциплины. 

На 10 мая курсовой проект 
подъемника по IV курсу из 
140 человек сдали 15. 33 сту
дента еще не приступали к 
работе, решив его, видимо, 
отложить на следующий год 
к дипломному проектирова
нию. 

Кроме того, 30 студентов 
начали проектировать подъ
емник только теперь. 

На заседании профбюро фа
культета, совместно с пред
ставителями деканата, парт
кома и комитета комсомола, 
было решено: профоргам, 
комсоргам и старостам групп 
направить всю свою работу 
на ликвидацию академдолгов. 
Академическим работникам 
комитета комсомола и проф
бюро лично побеседовать с 
отставшими, подающими еще 
некоторые надежды. Со сту
дентами, не приступившими 
к выполнению подъемника 
(IV курс) и лабораторной ра-

Ваше письмо мы получили. 
Общее собрание студентов 
группы М—2 I курса обще
технического отдела КИИ, 
обсудив ваш вызов, решило 
принять его полностью. 

В свою очередь мы допол
нительно выдвигаем следую
щие пункты: 

1. Систематическая подго
товка к политшколе по про
изведениям Ленина—Сталина 
с обязательным составлением 
конспектов. 

2. Выделить 6 беседчиков 
для проведения пропаган
дистской работы в период 
выборной кампании в Вер
ховный Совет УССР. 

3. Довести количество во
рошиловских стрелков I сту-

боты по аналитической химии 
(Ш курс), зам. декана П. Я. 
Агееву провести беседы лично 
и решить вопрос, кого можно 
допустить к экзамену и кого 
нельзя. 

Первой группой по коли
честву академических долгов 
по всему факультету явля
ется 304 (25 академдолгов). 
Из них тт. Паут, Родионова 
и Якушкина имеют по 2 и 
больше долгов. 

Лучшей группой является 
301 группа (профорг Ефимов). 
Вся группа сдала аналитиче
скую химию и имеет всего 
2 академических долга. 

ф. ГВОЗДЬ 

Топунов И Шклярник 
отстают от группы 
405 группа металлургического 

факультета, как и все группы чет
вертого курса, должна выполнить 
курсовой проект подъемника. Пол
ностью его сделали 7 человек (из 12). 
Остальные товарищи заканчивают 
работу, за исключением тов. Топу-
нова—профорга и тов. Шклярник— 
комсорга. Они тянут всех назад, 
вместо того, чтобы вести товари
щей вперед, мобилизовать группу 
на выполн^еиие учебных заданий. 

Н-ав 

пени до 50 проц, состава 
группы (13 человек), а также 
подготовить 4 инструктора 
стрелкового дела. 

4. К концу года иметь 
10 значкистов ГТО I ступени. 

Мы желаем все время под

держивать с вами письмен

ную связь и просим сообщить 

о себе более подробные све

дения. 

В нашей группе 26 студен

тов, из них 21 комсомолец. 

Значкистов ГТО I ступени 

6 чел., ворошиловских стрел

ков I ступени 7 человек. 

С товарищеским приветом. 

От иманн группы: ОЛЕЙНИК, 

ВИТЕЛЬС, КИВИЛИС, ТЯГАЙ 

Х*?ч.^^ '̂•5 ' Щ * >;»•• ^Шш^^ШШтштШ 

Наша молодежь жило интересуется оборонной работой и стре
мится овладеть военными знаниями, чтобы быть готовой с 

оружием в руках встать на защиту своей родины. 
На снимке: Отличник 223 гр. ОТФ тов. Рогов решает такти

ческую задачу Фото Ананьева 

И. ПАЛЕЙ 
Зам. декана ИФФ ЛАБОРАТОРИИ 

И ШТАТНО-ОКЛАДНАЯ СИСТЕМА 
Роль учебных лабораторий 

в общей системе подготовки 
инженера исключительно ве
лика. Совершенно особое зна
чение приобретает лаборато
рия при формировании инже
нера-экспериментатора, под
готавливаемого на инженер
но-физическом факультете 
для работы в научно-исследо
вательских организациях (на
учно-исследовательских ин
ститутах, заводских лабора
ториях). 

Закон о штатно-окладной 
системе, являющийся ярким 
примером исключительной за
боты партии и правительства 
о росте высшей школы, имеет 
огромное значение для укреп
ления и развития лаборато
рий. 

Деканат инженерно-физи
ческого факультета с по
мощью актива кафедр изу
чал, как реализуется закон 
о штатно-окладной системе 
в лабораториях факультета. 

Штатно-окладная система 
позволила укрепить кадры 

высококвалифицированными 
людьми. Так, например, из 
12 старших лаборантов 11 
имеют высшее образование, 
а один старший лаборант, не 
имея законченного высшего 
образования, проработал ин
женером-практиком свыше 
десяти лет. 

Что касается лаборантов, 
то подавляющее большинство 
из них имеет законченное 
среднее техническое образо
вание. 

Такой состав старшего и 
среднего персонала лабора
торий может безусловно обе
спечить работу на должной 
высоте. 

Введение штатно-окладной 
системы обусловило прибли
жение работников кафедры 
к жизни лабораторий. Так, на
пример, на кафедре аэроди
намики все члены кафедры 
принимают активное участие 
в работе лаборатории, при
чем не только в порядке ве
дения научно-исследователь
ских работ, но также активно 

участвуют в разработке и 
постановке новых учебных 
работ. 

На кафедре физической 
теплотехники подавляющая 
часть членов кафедры ведет 
научно-исследовательскую 
работу в лаборатории, а кро
ме того, к каждому из чле
нов кафедры прикреплена 
определенная группа новых 
учебных работ. Под непо
средственным руководством 
членов кафедры эти работы 
должны быть поставлены. 

Безусловно положительным 
фактом является правильное 
соотношение между време
нем, затрачиваемым сотруд
никами лаборатории на учеб
ные работы и на организа
цию госбюджетных научно-
исследовательских р а б о т . 
В этом отношении примером 
может служить лаборатория 
радиофизики, в которой име
ется график нагрузки всех 
штатных сотрудников. 

Следует однако отметить, 
что в ряде случаев непра
вильно подобраны и исполь
зованы люди, особенно млад
ший персонал. Так например, 
в лаборатории приборострое
ния должность лаборанта за

нимает лицо, выполняющее 
обязанности секретаря лабо
ратории, в то время как ощу
щается острая необходимость 
именно в лаборанте. На ка
федре аэродинамики долж
ность препаратора занимает 
сотрудник, имеющий весьма 
расплывчатые обязанности— 
от библиотекаря до фото
графа. На кафедре экспери
ментальной физики долж
ность препаратора также за
нимает секретарь. 

Недостаточно руководят 
средним и младшим персона
лом лабораторий заведующие 
кафедрами. Плохо организо
вано повышение 'квалифика
ции младших сотрудников. 

Надо обратить также вни
мание на необходимость чет
кого разграничения обязан
ностей штатных сотрудников 
в отношении госбюджетных 
работ и хоздоговорных. 

Нет еще ясного представ
ления о том, каковы должны 
быть на самом деле обязан
ности старшего лаборанта. 
Каждая лаборатория трактует 
этот вопрос по-своему. В од
ной (аэродинамики) лаборант 
по существу заместитель за
ведующего лабораторией 

по административно-хозяй
ственным вопросам. В дру
гой (экспериментальной фи
зики) старший лаборант счи
тает себя только преподава
телем. Ни дирекция, ни дека
нат не способствовали внесе
нию ясности в этот важный 
вопрос. 

Работа, проведенная дека
натом, позволила подвести 
некоторые итоги по выполне
нию закона о штатно-оклад
ной системе в жизни лабора
торий и помочь устранению 
имеющихся недостатков. Уро
ки проведенного обследова
ния выдвигают перед дека
натом ИФФ необходимость 
повседневного и тщательного 
изучения и руководства лабо
раториями. 

ОТ РЕДАКЦИИ. Помещая статью 
заместителя декана ИФФ тов. Палея, 
редакция призывает всех работни
ков кафедр и лабораторий инсти
тута осветить на страницах газеты 
.Индустриальный» опыт работы ка
федр по проведению закона о штатно-
окладной системе. 



МАЛЕНЬКИЙ 
ФЕЛЬЕТОН 

Э К З О Т И К А 
НА-ДОМУ 

Если вы любитель сильных 
ощущений—обязательно пе
реезжайте в дом аспирантов, 
что по Прибытковской, 18. 

В быт аспирантов внесен 
тот элемент неожиданности, 
приключений и резких кон
трастов, который может за
калить волю и нервы чело
века. 

Зимой, в это суровое вре
мя года, когда в остальных 
домах выполняли заплесневе
лое прадедовское правило: 
зимой—топить, в доме ас
пирантов поддерживалась 
температура наружного воз
духа. 

Вода в кувшинах замерза
ла, обитатели мечтали о 
спальных мешках, вечно го
рящих примусах, топорах для 
рубки окаменевших пельме
ней, мяса, молока. 

К сожалению, нашлись не
сознательные (где их нет), 
которым „Арктика на-дому" 
пришлась не по вкусу. Не 
оценив всей свежести и ори
гинальности идеи,они бегали 
жаловаться к прокурору, по
дымали крик, о том, что есть 
больные, что нельзя зани
маться... 

Пришла весна, набухли 
почки, все в природе забур
лило свежими соками. Забур
лила иеиссякаемым фонтаном 
и фантазия домоуправителей. 
Долго вынашивалась талант
ливая идея. 

И вот, в одну прекрасную 
ночь, в середине мая, всем 
обитателям дома одновремен
но приснился один и тот же 
сон (богатое поле действия 
для изучения высшей нервной 
деятельности человека). Спя
щим снилась Африка с ее 
пальмами, неграми, крокоди
лами, бананами... Все это 
переплеталось в самых при
чудливых сочетаниях. 

Проснувшись, а с п и р а н т ы 
продолжали чувствовать жгу
чий зной африканских пу
стынь. Да. Сон оказался 
явью. Тропики прочно воца
рились на Прибытковской, 18. 

Люди ходили по дому в 
трусиках, пристраивали опа
хала, заказывали пробковые 
шлемы, воду со льдом и т.п. 

Лишь через 2—3 дня, по
сле того, как друзья из ин
ститута начали удивляться 
кирпично-красным лицам и 
тропическим шлемам, тайна 
тропиков постепенно начала 
открываться. 

Скучные резонеры опять 
начали бубнить, что издева
тельство—начинать топить в 
хорошие теплые дни и нака
лять батареи до предела, 
испытывая их качество (и од
новременно в ы н о с л и в о с т ь 
жильцов), что пробу умест
нее было бы делать зимой и 
т. п. и т. д. 

Нет, читатель, настойчиво 
рекомендую: если вы люби
тель сильных ощущений—се
литесь только в доме аспи
рантов. 

Л. X. 

Фото Шифрина (Союзфото) 
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Твваойш[.В. 

Студия „Ленфильм" заканчивает производством новый звуковой фильм „Друзья". Тема 
картины—дружба народов, уничтожение исконной розна племен, населяющих Кавказ, 
Фильм покаж:ет, как под руководством большевистской партии, народы Кавказа 
разгромили полчища белых и завоевали советскую власть. Картину ставит режиссер 

Л. Арнштам по сценарию, написанному им совместно с писателем Н. Тихоновым. 
На снимке—кадр из фильма. Большевик Алексей (народный артист республики 

В. Бабочкин) приветствует войска горцев, идущие в бой против белых.'' 

^.у^щ^^ 

Легкоатлеты ЛИИ не удержали прошлогодних позиций 
Эстафета ЮХЮОО (для 

мужчин) и 5X500 (для жен
щин) на открытии л/атлети
ческого сезона 24 мая проде
монстрировала полную не
подготовленность н а ш и х 
легкоатлетов. 

5-е место, которое наша 
мужская команда заняла в 
эстафете, надо считать по
зорным. Мужской состав бе
гунов ЛИИ, бывший одним 
из сильнейших в городе, в 
этом году в начале сезона 
вдруг терпит такое пораже
ние, В чем же дело? 

А объясняется все это очень 
просто. 

В связи с переходом вне
школьной работы в ведение 
ДСО „Авангард" кафедрой 
ФК был уволен весь тренер
ский состав. Затем он вновь 

восстанавливался советом 
„Авангарда". Наша институт
ская бухгалтерия, при содей
ствии председателя ДСО Хле-
бовского растянула это дело 
на 2 месяца. В итоге тренеры 
(в частности В. Н. Взоров) 
работали в течение 2 меся
цев, ие получая заработной 
платы. Это, конечно, безобра
зие, но вряд ли можно счи
тать правильным метод, кото
рым Взоров решил бороться 
с этим злом. После заключе
ния трудового соглашения и 
невыплаты своевременно зар
платы, он не стал являться 
на занятия л/атлетическоЙ 
секции. 

В результате наш коллек
тив в самый ответственный 
период подготовки к сорев
нованию остался без тренера. 

А тренироваться без опыт
ного руководителя, это зна
чит итти вслепую, углублять 
технические ошибки моло
дых спортсменов и сводить 
таким образом тренировку 
к нулю. 

Нужно ли удивляться, что 
показатели нашего коллекти
ва незаметно ухудшались и 
что это отразилось на первом 
же серьезном соревновании. 

Мужская команда (ЮХЮОО) 
заняла 5-е место, показав вре
мя 28 мин. 57 сек., тогда как 
в прошлом году мы име
ли 3-е место и время 28 мин. 
41 сек. 

Женская команда (5X500) 
заняла также 5-е место со вре
менем 7 мин. 35 сек. 

Г. БОГДАНОВ 

Отдыхая после занятий, студенты любят посидеть в красном 
уголке общежития. На снимке—студ. тт. Казан (энергомаш.) 
и Ковалева (ОТФ) у рояля Фото Ананьева 

ОТКРЫТ ПРИЕМ В ШКОЛУ ВЗРОСЛЫХ 
Средняя школа взрослых при Ленинградском Инду

стриальном институте с 20 мая по 29 июня и с 1 по 
15 августа производит набор учащихся на 1938/39 уч. год 
в следующие классы: 

Подготовительный, 5-й, 6-й, 7-й, 8-й, 9-й и 10-й. 
Занятия производятся без отрыва от производства 

с 6 часов вечера по нечетным дням. 
Обучение бесплатное. 
От поступающих требуется: аттестат или справка об 

образовании и две фотокарточки. 
Прием заявлений и выдача справок производится 

в канцелярии школы по нечетным дням с 5 до 9 час. веч. 
Приемные испытания с 15 по 29 .августа. 
Начало занятий 3 сентября. 
Адрес школы: Гидрокорпус, 3-й этаж, комн. № 306. 

в КРУЖКЕ 
ТАНЦЕВ 

, 28 мая закончили свою ра
боту кружки западно-евро
пейских танцев под руковод
ством преподавателятов.В.А. 
Ананьиной. В последнем, из 
существовавших к р у ж к о в 
изучено 19 современных тан
цев. 

Правда, еще не все их мы 
танцуем в совершенстве. На
чали мы заниматься незадол
го до начала зачетной сессии, 
к тому же в клубе нехватало 
помещения—иначе результа
ты были бы лучше. 

Раньше в нашем клубе пре
подавались исключительно 
западные танцы. Существует 
мнение о том, что бальные 
танцы не интересны, что они 
очень просты. Это неверно. 
Бальные танцы очень инте
ресные, красивые танцы и 
совсем не простые, если их 
правильно исполнять. Ведь 
даже венский вальс правиль
но исполняют не многие. 

Когда в программу кружка 
были включены бальные тан
цы, они так всем понрави
лись, что многие изъявили 
желание их изучить в совер
шенстве. 

Р. ПОРЕЦКИЙ 

27 мая наш институт посе
тил Председатель Комитета 
по делам высшей школы при 
СНК СССР товарищ С. В., 
Кафтанов. Товарищ Кафтанов 
ознакомился с лабораториями, 
строительством, клубом уче
ных и другими объектами 
института. 

ПО СЛЕДАМ 

НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ 

ПРИНИМАЮТСЯ 
ЖЕСТКИЕ МЕРЫ 

в связи с заметкой «Живут—не 
платят*, помещенной в .Индустри
альном" (№ 37 от 17 мая), замести
тель директора студгородка тов. 
Лысов сообщает: аспиранты тов. 
Бейрах и тов. Ковалевский свою за
долженность по квартплате погаси
ли—первый 13 мая и второй 20 мая. 

На тов. Родина направляется ис
полнительный лист для взыскания 
квартплаты принудительным поряд
ком через судебного исполнителя. 

В настоящее время к злостным 
неплательщикам, а особенно к ли
цам, потерявщим связь с учебными 
заведениями, применяются самые ре
шительные меры, вплоть до прину
дительного взыскания задолженно
сти по квартплате и выселения из 
общежитий судебным порядком. 

Общее собрание 
профессоров, преподавате

лей и аспирантов ЛИИ 
1 июня 1938 г. в 6 часов 

30 минут вечера состоится 
общее собрание профессо
ров, преподавателей и аспи
рантов ЛИИ (аудитория 215, 
Главное здание). 

П о в е с т к а д н я 
1. Отчет делегации ЛИИ 

о Первом Всесоюзном сове
щании по высшей школе 
и обсуждение итогов сове
щания. 

ДИРЕКЦИЯ 
МЕСТКОМ 
БЮРО СНР 

ОТ РЕДАКЦИИ 
в № 37 газеты .Индустриальный* 

от 17 мая 1938 г. в статье .Избраны 
единогласно' по внне сотрудника 
редакции тов. Рогинской донущена 
неверная, не соответствующая дей
ствительности характернстика сту
дента промтранспортного факуль
тета тов. Зздаянвого. Тов. Задаян
ный—беспартийный, член профбюро 
факультета (а не комсорг факуль
тета и не член профкома, как ука
зывалось в статье). 

По вине той же тов. Рогинской 
допущена грубая, недопустимая для 
работника советской печати, ощибка 
в заметке .Научно-техническая кон
ференция ИЭФ' (.Индустриальный" 
№ 35 от 13 мая 1938 г.). В »той за
метке сообщалось, что .доклады 
студентов секции энергетической 
специальности М. Ерщииова и Лурье 
выслушаны с большим вниманием" 
и т. д. В действительности т. Лурье 
из-за ограниченности времени с до
кладом на конференции не высту
пал. Перепутаны также фамилии: 
следует читать ,студент Ершиков", 
а вместо .студентки Аскочеиской*— 
.студента Аскоченского". 

Сотрудник редакции Рогинская 
Р. Л. от работы в редакции отстра
нена. 

* ^ * * 
В сообщении, помещенном 27 мая 

на 4-й странице нашей газеты под 
заголовком „Об организации кур
совых экзаменов и зачетов", па 
вине учебного отдела допущена 
ошибка. Последняя фраза должна 
читаться так: „Директору вуза 
предоставляется право в отдель
ных случаях освобождать студен
тов от пересдачи предметов сдан
ных на „удовлетворительно". 

Отв. редактор Н. ИШМАЕВ 
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